

INSECCIONES EN LA 1. PLANA
PARA LOS SUSCRITORES.
Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscriptores, doble precio.
Las líneas a dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

INSECCIONES EN LAS PLANAS I. II. III.
PARA LOS SUSCRITORES.
Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscriptores.—Editos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Nº XVIII.

ALMERIA. — Viernes 16 de Marzo de 1877.

Número 5.136.

INTERESES MATERIALES.

Mientras la industria permanezca entre nosotros en el lamentable estado en que se encuentra, es enteramente ilusorio pensar en que la agricultura prospere y se perfeccione.

Nada tan frecuente como hablar de nuestro privilegiado clima, para deducir que España debiera marchar á la cabeza de los adelantos agrícolas. Por sensibl que sea confesarlo, preciso es reconocer que en esta parte hay una verdadera exageración en esas apreciaciones, que si pueden halagar el sentimiento nacional, pugnan abiertamente con la enseñanza de los hechos, cuya realidad es por cierto más elocuente que todas las ilusiones que con tanta facilidad acaricia nuestro carácter meridional.

España está, hoy por hoy, muy lejos de tener esa preponderancia, y aunque encierre en su suelo tesoros inagotables no explotados todavía, y aunque su cultivo produzca ricos y envidiados frutos, lucha con desventajas, que por lo mismo que son hijas de la naturaleza, es preciso reconocer para combatirlas y vencerlas, si es que todas son susceptibles de vencerse.

No somos de los que creen que nuestra agricultura está en el inmenso atraso en que generalmente se la supone; pero nos parece que aquí falta todavía mucha instrucción y mucho espíritu industrial para colocarla á la altura que debiera estar.

La escasez de árboles, nuestro clima seco y ardiente, lo quebrado del territorio, las grandes cordilleras que le surcan dificultando las comunicaciones, son otros tantos obstáculos que

penosamente se vencen sin el auxilio de la industria.

Para colmo de males, aquí todo es política, y la administración parece consagrada exclusivamente á poner trabas y suscitar obstáculos con su absurdo e interminable expediente. Lejos de favorecer la iniciativa particular ó de los pueblos, aquí todo se vuelven requisitos y trámites legales, cuya duración abate el ánimo mas esforzado y apaga el entusiasmo del más emprendedor.

La rutina, ese baluarte casi inespugnable con que lucha el progreso y la civilización moderna, esteriliza las fuentes de la riqueza pública, y es una rémora eterna al desarrollo de la agricultura y á los adelantos de la industria.

Tenemos inmensos terrenos baldíos que nadie se ocupa de hacer productivos. Agostados y secos como las llanuras de un desierto, así permanecen los años y los siglos sin que una vez siquiera los surque la reja del arado, y sin procurar que un arroyo los fertilice, para ser mañana el bienestar y la riqueza de multitud de pueblos.

No salimos nunca de los antiguos resabios, porque aquí no quiere comprenderse que la industria es hermana de la agricultura, y que solo al benéfico influjo de la primera, florece y prospera la segunda; porque sin industria no se estudian canales de riego, ni se abren comunicaciones, ni se despierta el trabajo, ni se estimula con el ejemplo, ni se perfeccionan las máquinas y los instrumentos, ni es posible desenvolver ese noble espíritu de especulación y de empresa, que da bien pronto pingües réditos á la laboriosi-

dad y á la constancia.

Otra sería la suerte de la clase agrícola de muchas de nuestras provincias, si la industria, abriendo grandes centros de consumo, ofreciese á la producción ricos mercados para toda clase de frutos. Desgraciadamente, caminamos en esa parte con sensible lentitud. La falta de instrucción, hace que sea ignorada por la generalidad la condición de los abonos, la composición y la índole diversa de las tierras, la aplicación de las máquinas y otra multitud de conocimientos, que han llevado á la agricultura de Francia e Inglaterra al engrandecimiento actual.

Por otra parte, el crédito territorial, que tanto habría de contribuir para proporcionar medios á la clase agrícola, no existe en España planteado como en las demás naciones.

Nuestros labradores nunca encuentran, no ya capitales con que dominar su especie acción y mejorarla, ni aun siquiera recursos con que sostenerla en años de escasez. La usura acaba de arruinar su ya mermada fortuna, y solo encuentra dinero pagando un rédito tan enorme, que les despoja en absoluto de la cosecha que esperan.

Por ese camino, es imposible que la agricultura florezca. Si á esto se agrega la dificultad de las comunicaciones y las exorbitantes tarifas de nuestros ferrocarriles, fácilmente se comprendrá que España tardará muchos años en salir de la postración en que yacen sus intereses materiales.

Si no se difunde la instrucción; si no se procura fomentar la industria; si no se crean Bancos territoriales; si no se olvidan rancias preocupaciones; si

no desaparecen las trabas y los obstáculos de una administración inconcebible y absurda que á fuerza de quererlo confiar todo á la iniciativa oficial, concluye por matar la particular, mil veces mas acertada y fecunda; si no se trata, en fin, de mejorar las condiciones de nuestro clima con las plantaciones de árboles y la aridez de nuestras tierras con fecundos canales que las rieguen, la agricultura, fuente inagotable de bienestar y de riqueza, continuará arrastrando la miseria suerte que en la actualidad arrastra.

Algo, y no poco, tienen que hacer los gobiernos y los partidos en favor de esa inmensa clase, que vive de su trabajo y que cultiva el suelo que nos mantienen a todos, algo, y no poco, deben contribuir los hombres públicos de todas las agrupaciones, para mejorar su suerte, bien favoreciendo el tráfico y el mercado de los productos, bien disminuyendo los enormes impuestos que hoy pesan sobre esas clases, bien rebajando el precio de las tarifas de transporte, bien, en fin, procurando que sean menos onerosas las condiciones en que hoy viven.

No es sólo en el palenque político donde los partidos deben buscar sus satisfacciones y sus triunfos.

Acaso su gloria más legítima se encuentre en realizar un beneficio práctico y positivo para los pueblos.

Según «La Fé», la denuncia de que últimamente ha sido víctima, ha dado ocasión á sus correligionarios para que le muestren todo el cariño que le profesan y la identidad de miras que les une. Con este motivo, exclama en un suave sentimental:

«Ellos y nosotros hemos experimen-

tado y probado que el agua que se aporta en la parte de la costa de Almería, es la que más abunda en sales y minerales, y que es la que más se adapta á las raíces las partes solubles que se encuentran en el suelo.

Así, con el concurso simultáneo del agua y de los abonos es como se pueden obtener bellos resultados.

Donde se puede disponer de ambas cosas, no habrá sueldo malo. La arena más inculta, la arcilla menos fértil y cualquier terreno rebelde á la agricultura, será susceptible de producción con el empleo simultáneo de estos dos agentes tan preciosos para la agricultura.

Este era el momento de indicar los abonos más convenientes, sus clases y efectos de cada uno, pero formando este asunto por su importancia capital, un tema aparte que ha sido y será dignamente tratado no entraremos en ningún detalle, dejando únicamente consignada la absoluta necesidad de abonos para el riego.

Hay algún caso especial en que las aguas van cargadas de sustancias orgánicas, como sucede en el antiguo canal de Vetrabia en Milán, que recibe todas las imundicias de la ciudad.

Sus aguas, se cargan de materias orgánicas, de las carnicerías, hospitales etc. y los terrenos que la reciben se hacen tan extraordinariamente fertiles que aunque los frutos que en ellos se recojen sufren algo por la naturaleza putrefacta algunas veces de las aguas, su valor es triple que el de las tierras de primera clase de los alrededores de Milán y cada cierto número de años se eleva tanto su superficie con estos sedimentos orgánicos que hay que quitar una capa para conservarlas á la altura que exige el riego y esta capa que de ellas se saca sirve para fertilizar otros terrenos.

Este caso como se vé, es harto excepcional, pero hay otro muy general y sobre todo en esta provincia que es el único en que el riego no trae consigo la necesidad de abonos que es cuando las aguas encierran pre-

— 117 —
os de litro por segundo y hectárea ó lo que es lo mismo suponer que con un litro de agua continua se puede regar media hectárea de terreno y con un metro cúbico por segundo 1500 hectáreas.

CUALIDAD DE LAS AGUAS PARA EL RIEGO.

Habiéndose hablado ya en otra conferencia de la composición del suelo arable, elementos que lo forman y modificaciones que en ellas conviene introducir para hacerlos más apropiados para el cultivo, fácil es comprender que no todas las aguas serán igualmente provechosas y que hasta podría ocurrir que algunas fueran perjudiciales.

Las aguas cárnicas suelen estar bastante cargadas de principios salinos accidentalmente disueltas á favor de un ligero excedente de ácido carbónico y al descomponerse este la depositan,

Generalmente estas sales son más perjudiciales que beneficiosas á las patatas, de modo que deben dejarse algún tiempo en contacto con la atmósfera para su purificación; como esto generalmente no es posible deben emplearse con precauciones y en pequeños volúmenes.

Si además de los carbonatos de cal, de soda y de magnesia que son los que contienen con más frecuencia encierran las aguas proporciones considerables de sulfato de cal, sales de hierro etc. entonces son evidentemente perjudiciales y á menos de poder modificarlas no se deben emplear.

Por el contrario las aguas corrientes ordinarias de ríos y arroyos y sobre todo de lluvia recogidas directamente son excelentes para la vegetación casi siempre. Estas aguas no solo están aireadas, y oxigenadas, sino

tado las mismas alegrías é ilénticos infortunios. Juntos hemos recorrido el camino de las risuelas esperanzas; juntos hemos vuelto piezas con la sombra de la tristeza en la frente. ¡Ah! Y cuando se llega á establecer la fraternidad de las penas y de las alegrías, no hay fuerza humana que pueda quebrantar este lazo formado por el mismo Dios para que se mantenga siempre vivo el fuego sagrado de la esperanza.

Bien dicho: hoy en la prensa; mañana, si es posible, en los montes, ó matando soldados, escondidos en una trinchera.

NOTICIAS GENERALES.

En la inmediaciones de Pusj Auton (Francia), se ha hallado una joven que había tenido encerrada su familia en una cueva durante diez y ocho años sin darle más alimento que algunas legumbres.

Los periódicos de Palermo refieren que los trenes que habían salido de esta ciudad para Berna, días pasados, tuvieron que detenerse en el camino á causa de a nieve que interceptaba la vía. Es la primera vez que se ha oido que hubiese nevado en aquellas comarcas.

Ha fallecido recientemente en Kœnigsberg (Prusia), el célebre publicista alemán Johann Jacoby, que tanto ha figurado desde 1811 en el Parlamento prusiano.

Escríben de Roma que en el mes de Mayo próximo se celebrarán con ocasión del jubileo episcopal de P.º IX, fiestas solemnes que llevarán á la Ciudad Eterna gran número de extranjeros. El 20 de dicho mes cumplirá Su Santidad el 50 aniversario de su episcopado. El Vaticano trata de desplegar gran lujo en estas festividades, no visto desde el año 1870.

Agitase de nuevo el proyecto de abrir un canal entre el mar Negro y el mar Caspio. Un ingeniero americano, Mr. Spalding, acaba de presentar al gobierno ruso un plan indicando la manera como podrá efectuarse la unión de los dos mares. Según este ingeniero, el mar Caspio ocupa las comarcas más bajas de un vasto territorio de Rusia, y la diferencia de nivel de los dos mares puede utilizarse para la construcción de un canal eco-

nómico, y hasta podrían ponerse en comunicación los ríos Volga y Don.

Mercad á las gestiones practicadas por el juez de primera instancia D. Sebastián Rubio, y por el escribano de actuaciones D. Pablo Aceituno, se ha descubierto el presunto asesino de D. Fernández Andren, cuya muerte tenía consternado á todos los habitantes de Granada.

El jueves se suicidó en Sevilla un ingeniero de minas, natural de Santander, que se hallaba accidentalmente en aquella ciudad y vivía en una casa de huéspedes de la Plaza Nueva. El día antes de llevar á cabo el atentado, aparentaba hallarse muy contento, y visitó á varios amigos suyos despidiéndose para Jaén. En el cuarto de la casa de pupilos, se tendió en la cama, apoyó en la barba el cañón de una escopeta, disparó con un dedo de un pie y los proyectiles le destrozaron el cráneo y la masa cerebral de la manera más horrifica. La prensa de Sevilla revela el nombre de este infeliz, que era sobrino del ministro señor Calderón Collantes y se llamaba D. Eloy Cosío. Añaden que la noche anterior había obtenido un ascenso en su carrera.

TELEGRAMAS.

Constantinopla 10.

En nada ha cambiado la situación de la conferencia.

El Montenegro sostiene sus peticiones: la Puerta se mantiene en su oposición.

Ha sido nombrado embajador de Turquía en París Khasi-Cheri.

Ha vuelto á salir para Londres el Sr. Schouvalof, el cual hará conocer á aquél gobierno las últimas disposiciones del gobierno ruso.

El bonapartista Dupuy Lome ha sido elegido senador inamovible.

Paris 10.

En el empréstito de esta ciudad han sido suscritos 12.650.000 obligaciones en lugar de 259 000 que se emitirán.

Washington 10.

Contestando Mr. Hayes a una comisión de diputados de color que ha ido á verle, les ha declarado que deseaba hacer desaparecer el antagonismo de razas y as diferencias políticas basadas en la de color.

El presidente desea mantener el statu quo actual en la Carolina del Sur.

Paris 11.

Se asegura que el general Ignatief

no ha renunciado á ir á Londres.

Este viaje significaría la probable adhesión de Inglaterra al programa de Rusia, que parece muy modificado.

Roma 11. noche
La ex emperatriz Eugenia saldrá de Florencia el 15 de este mes para ir á España.

Venecia 11.
Los emperadores del Brasil marcharán mañana para Milán, y después á Viena.

Viena 10.
El comandante general de Roustchouk, T har-Bijá, va á ser nombrado generalísimo de los ejércitos turcos.

El cheíff Ul-Islan emplazó grandes esfuerzos para conseguir una reconciliación entre el sultán y Midit-Bajá, que tomaría el gran vizirato y la suprema dirección de la política de Turquía.

Berlín 10.
Algunos diputados tratan de que la instalación de la alta cort. de Justicia sea en Saxe.

Paris 11.
El general Ignatief, terminada su misión en esta, se propone marchar el miércoles á Roma, pisando luego á Viena.

San Petersburgo 11.
Puede creerse que Itusia concedería á Turquía dos meses de plazas, ó sea Abril y Mayo, para que diera pruebas de la ejecución de las reformas.

VARIEDADES.

Toda la prensa ha insertado en sus columnas la preciosa poesía que verán nuestros lectores á continuación y que le fué entregada á S. M. al hacer su entrada en Cartagena.

Hela aquí:

LOS OBREROS
DE LA
DESPLATACION SAN IGNACIO
A SU AMADO REY.

ALFONSO XII.

Antiguos pueblos su riqueza toda
Por la conquista en el botín fundaban:
Hoy, que el despojo la razon condena,
Son los mas ricos los que mas trabajan.

Era la industria profesión de esclavos
En esos tiempos de memoria infausa:
Hoy, al amparo de sagradas leyes,
Son los mas libres los que mas trabajan.

Sólo en los triunfos de sangrientas lides
El hombre entones su grandeza hallaba
Hoy que la paz y la justicia imperan,
Son los mas grandes los que mas trabajan.

Al mal consejo el holgazán vicioso
Facil atiende y al motín se lanza;
Mientras contentos con su humilde suerte
Son los mas fieles los que mas trabajan.

¡Oh. Rey! Si quieras poderosa y grande
Y rica y fiel á tu adorada España
Da nuevo impulso á su abatida industria;
Da mas honor á los que mas trabajan.

GACETILLAS.

No acañorarse.—Entre las aterradoras noticias que vemos en los periódicos de Madrid y provincias, figuran las de tres suicidios de otros tantos ingenieros ocurridos en Barcelona, Sevilla y Madrid, siendo los nombres de estos desgraciados, respectivamente D. Luis Molina, D. Eloy Costío y D. Antonio Leon y Espafiol. Nos sorprende que personas de vasta ilustración como lo son generalmente los individuos que pertenecen á esa distinguida carrera, y á los cuales también suele favorecer la fortuna, lleven á cabo actos tan terribles de desesperación, solo comprensibles en personas que experimentan los rigores de la miseria, los desengafos del mundo y sus vanas pompas ó el avasallador incendio de las pasiones amorosas. Honrandonos nosotros con la amistad del mayor número de los entendidos funcionarios de este ramo que prestan sus servicios en esta capital y provincia, les aconsejamos no se dejen arrebatar por ningún mal pensamiento y sufran con calma las cosas de la vida. Los que estén enamorados hagan provision de naranjas, almendras y avellanas y tomen á menudo horchatas y debilitantes.

«Pues las mujeres
A los hombres mas buenos
Les dan la muerte.»

El ayuntamiento a repartir ayer el siguiente impresionante
EXTRAORDINARIO.

No habiéndose recibido telegrama alguno que desvirtúe el comunicado anteriormente sobre la llegada á esta Capital de S. M. el Rey (Q. D. G.) se pone en conocimiento del público, que según aquella noticia oficial, deberá tener efecto el arribo á este puerto de la Escuadra Real á las doce de la mañana del próximo viernes 16 del corriente mes.

Almería 15 de Marzo de 1877.—El Alcalde, Juan de Oña.

-118-

que encierran siempre en más proporción de lo que se cree generalmente sales amoniacales tan ventajosas para los vegetales.

Además, al circular sobre la tierra y en sus cauces naturales más ó menos llenos de materias orgánicas, se cargan de una porción de sustancias que son otros tantos elementos de fertilidad.

Algunas veces, puede hasta sacarse partido de las malas cualidades de las aguas. Ejemplo notable de esto son las muy cargadas de sulfato de hierro, que en los terrenos ordinarios son un verdadero veneno para las plantas, y empleadas exclusivamente sobre un terreno calizo, el sulfato de hierro se descompone y no solo no es perjudicial, sino que resulta un poderoso estimulante para la vegetación.

En general puede decirse que cuando las aguas de riego contienen sustancias extrañas, están no son nunca indiferentes; son útiles siempre que los vegetales pueden asimilárselas sin descomposición previa; son perjudiciales cuando tienden á formar un sedimento inerte. Es verdad que usando abonos adecuados pueden muchas veces corregirse, pero es harto complicado convertir un campo en laboratorio químico y usar los abonos para provocar reacciones. Vale más en ese caso llevar las aguas á un terreno más adecuado.

También la temperatura de las aguas cuando proceden de fuentes naturales y difieren por lo tanto de la atmósfera debe tenerse muy en cuenta. A veces es muy ventajosa esta diferencia de temperatura. Podíamos citar, en Italia los prados de invierno en que se sostiene la vegetación gracias á que se les recubre con agua mucho más templada que la atmósfera. En cambio, en los países meridionales, hay que usar con mucho tino las aguas excesivamente frías, ondó el suelo

está muy caldeado por los rayos del sol.

En general los riegos efectuados en medio del dia en las horas de más calor son los menos eficaces siendo por el contrario los mejores los que se dan por la noche.

ABONO EN SUS RELACIONES CON LOS RIEGOS.

Hemos indicado al principio de esta conferencia como el agua duplica y triplica el valor del suelo por el aumento de sus productos. Si esto pudiera ser con solo el riego, es seguro que la legítima ambición del agricultor hubiera hecho ya hoy, en materia de riegos cuánto queda por hacer y no llegaría á usar una gota de agua que no hubiera sido utilizada en el riego. Pero á esto, se opone un obstáculo y es la gran cantidad de abono que exige el riego. Esta es una de las rémoras para la extensión del riego entre los labradores de pocos recursos; porque aparte de los gastos de adquisición y empleo del agua, es necesario tener un primer capital para subvenir al consumo de abonos que desgraciadamente son al mismo tiempo la parte más costosa y la condición esencial para el éxito de los riegos.

Fácil es comprender porque el riego aumenta considerablemente la cantidad de abonos necesaria. El riego empobrece el terreno con gran rapidez; primero y principal porque provoca una producción de materia vegetal infinitamente más considerable que la que tendría lugar sin su influencia; segundo porque las pendientes que se dejan al campo para que corra el agua arrastra el humo robándoselo á la tierra y transportándolo más lejos.

La verdadera ventaja del agua consiste en su facultad de obrar sobre los abonos, disolverlos y transmitirlos

-119-

La Crónica Meridional.

Lastrre.—Dice el «Solfio»: «Ha entrado en España el ex cabecilla Juregui, cura de Azpeitia. Vendrá por la mitra?»

Lecturas en un periódico de Cádiz:

«Desde el sábado en la tarde se pasó aviso al apellan de la Iglesia de San Juan de Dios, con el objeto de que el Domingo á la diez de la mañana se dijese misa en dicho templo, para que pudieran oírla los individuos católicos que tripulaban los buques de la escuadra de guerra inglesa surta en esta bahía.

Efectivamente; á la hora citada desembarcaban de sus respectivos botes como unos treceños entre jefes, oficiales, clérigos, maquinaria y tropa, dirigiéndose desde el muelle á dicho templo en correcta formación, donde asistieron al sacrificio de la Misa, regresando con igual compostura y en la misma forma á bordo de los buques.»

La gota de agua.—Una gota de agua cayó un día, de las nubes en el mar; y a seguida se hundió en el fondo del humedo elemento; mas al verse tan pequeña, dijo:—Desgraciada! qué poca cosa soy en este inmenso Océano, y qué inútil es mi existencia en el universo!

En tanto que así pensaba, una ostra que pasaba por su lado abrió su seno y le dijo á su vez:

—Ven conmigo; ten paciencia que yo voy á sacarte de la oscuridad.

La gota de agua se fué con la ostra y poco á poco, en medio de las dos conchas, se endureció, transformándose en perla.

Poco después fué presa de los pescadores, y murió; pero la perla fué hallada por un consumidor de ostras, y vendida á un joyero, que la adornó con oro y plata y la revendió á una gran señora.

—Dios no abandona jamás á nadie.

—Mas vale paciencia y valor, que fortuna.

—Los pequeños se vuelven grandes cuando tienen fuerza de voluntad.

—La modestia triunfa siempre del orgullo.

Miércoles ha debido verificarse en Gibraltar una junta pública, una especie de manifestación de toda la ciudad contra el proyecto del gobierno inglés de establecer una aduana en aquella plaza, para lo cual se habrán cerrado á las diez de la mañana todos los establecimientos y habrán abandonado sus trabajos todos los dependientes y obreros con objeto de acudir á dicha ceremonia.

Fruto de un sermón.—Un predicador discurriría sobre la inmoralidad de los juegos prohibidos, haciendo entre otras observaciones las siguientes:

El que juega á la ruleta, por ejemplo, dia y noche estará pensando en aquellos números que pueden prestarse á más combinaciones, verá en sueños el 18 y el 21 y cuando vea agotados sus recursos llevará al Monte de Piedad los objetos más preciosos para convertirlos en dinero, etc., etc.

Acabado el sermón, salía el padre satisfecho de las conversiones que habría conseguido, con su discurso cuando acercándose uno, le dijo:

—Haría usted el favor de decirme, si los números que ha nombrado son el 18 y el 21? por que precisamente me parece que debe ser uno de ellos el primero que ha de salir esta noche, y en ese caso jugaré de semi pleno.

Suscripción voluntaria para ayudar á los gastos de la Procesión de la Soledad y adornos para la novena que en la parroquia de Santiago celebra anualmente la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores.

REALES

Suma anterior	1659
Bon Antonio Fernandez	6
Mariano Toro	20
D. Dolores Fernandez	20
Maria Bocerb y Entrena	18
Don Juan Moreno Ayala	8
Dona Francisca Almagro	6
Don Trinidad Garcia	10
D. Dolores Yanguas de Tovar	20
Don Antonio Rondan	30
D. Dolores Rosales de Trujillo	10
Total	1799

Vacuna.—La inocula de clase superior el cirujano ministrante D. Bartolomé de Martos, Plaza de la Glorieta núm 6, procedente de cristales y de niños robustos y de excelente salud.

Los padres que deseen aprovechar

tan favorable ocasión en provecho de sus niños podrán avisar oportunamente al domicilio indicado.

Aprovecha esta ocasión de ofrecer sus servicios en el ramo de dentista, en el cual, como en lo demás á que se extiende aquella facultad, ha conseguido el crédito que puede inferirse de una práctica constante de 22 años.

Baños de Sierra Alhamilla.—Con inúan con la mayor actividad las obras de ensanche y reparación de este establecimiento, para ofrecer al público en la próxima temporada de Abril, baños de preferencia en pilas de mármol y otras comodidades de necesidad higiénica, de importancia para los enfermos. En todo el presente año quedarán terminados el proyecto de mejoras ya conocido del público y que ha de colocar este centro balneario á la altura que reclaman los adelantos hidrológicos modernos, por la importancia de sus acreditadas aguas, cuya acción ha de ser más eficaz, auxiliada por dichos medios, en aquellos casos rebeldes al tratamiento que ha podido emplearse.

Para todo lo concerniente que no sea exclusivo de la dirección facultativa oficial, se dirigirán los interesados, al Administrador general propietario del establecimiento D. Vicente Gómez Orland, calle de Bilbao, núm. 7, el que además ofrecerá sus conocimientos en aquella localidad como médico libre para consulta de enfermos bañistas.

Bueno es saberlo.—La dirección del Tesoro ha dispuesto que se adhiera un sello de guerra de 10 céntimos á las libranzas del giro mútuo, y que ese sello se inutilice con un taladro á presencia del interesado, terminando que de la omisión de este precepto se imponga la correspondiente responsabilidad tanto á los imponentes como á los empleados del ramo que no exijan el cumplimiento de esa obligación.

La Alcaldía ha publicado el bando de costumbre, recordando la prohibición de la caza y pesca, desde 1.º de Marzo hasta 1.º de Agosto.

(Eso ha sido en Sevilla.)

Por la r. a casa está a tomadas todas las medidas convenientes para que las poblaciones que ha de visitar S. M. no tengan que hacer gasto alguno en su obsequio, ni para la servidumbre y comitiva. Así se han comunicado órdenes á las autoridades y al efecto, delante de la fragata del Rey, irá un buque con la antelación necesaria y la servidumbre y virtuales para las comidas con que S. M. tenga á bien invitar á las autoridades.

Lista de los sermones que se han de predicar en la parroquia de Santiago en el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores.

Dia 18.—Sábado: Licenciado D. Trinidad García López, Beneficiado de esta iglesia Catedral.

Dia 19.—Domingo: Licenciado, Don José Martínez Sanchez, Cura propio de Cortes de Baza.

Dia 20.—Lunes: D. Pedro Rodríguez Fries, cura coadjutor de la parroquia de San Pedro.

Dia 21.—Miércoles: D. Juan Angél Bedmar y Pradal, coadjutor de esta parroquia y cura castrense de esta capital.

Dia 22.—Miércoles: Doctor D. Juan Navarro Ojeda, beneficiado de esta santa Iglesia Catedral.

Dia 23.—Jueves: Licenciado D. Francisco Martínez, vicario de San Sebastián.

Dia 24.—Viernes de Dolores: Doctor D. Eusebio Sanchez, Canónigo lectoral de esta Sta. Iglesia Catedral.

Nos escriben de Málaga que entre los muchos festejos que se preparan para solemnizar la llegada de S. M. el Rey, figura un notable concierto clásico, en que tomarán parte todos los profesores allí existentes y que será dirigido por el reputado Maestro compositor de Cámara D. Antonio José de Capo.

El Teatro interior y exteriormente estará brillantemente adornado y sus localidades ocupadas por lo más selecto de la sociedad Málagueña.

El público Málagueño, que tanto estima su elegante teatro «Cervantes», está entusiasmado con esta regia recepción, que será sin duda alguna, la más animada y concurrida de todas las que se efectúen.

Hay mucho entusiasmo por adquirir localidades y no será posible que todos los que las desean puedan adquirirlas.

Pérdida.—La persona que se haya encontrado un llavero con 2 llaves chi-

cas y 2 grandes que se ha extraviado desde la calle del Arsenal, Atarazanas malecon hasta la Aduana; malecon, Real, Gerona hasta la esquina del Instituto, por el Jardín de Plantas calle del Mojo, Príncipe por el mismo camino plaza de Santo Domingo calle del Emir, Arsenal, que lo entregue casa de Don Fernando Roda y se le gratificará.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Mas Preciosos que el Oro—A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disentería, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariabilmente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por los poros del cutis. Este Ungüento calma la acción peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Pildoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL de Almeria.

Don Juan de Oña y Quesada Alcalde Constitucional y Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital por S. M. (Q. D. G.)

Hago saber: que habiéndose retrasado la llegada a esta Capital de la Regia Comitiva y hallándose preventivo que el dia 18 del actual tuviera lugar la declaración de soldados; por disposición superior á consulta de esta Alcaldía queda prorrogado dicho acto hasta el jueves 22 del corriente.

Lo que me apresuro á hacer saber el público por medio del presente bando para la gente al inteligencia.

Almeria 14 de Marzo de 1877.—Juan de Oña.—Por disposición de S. S. Antonio Pérez, Srio.

LIQUIDACION VINICOLA.

El dueño del acerillado establecimiento de vinos y licores situado en la calle de los Algibes núm. 14, próximo al Paseo del Príncipe, avisa á sus numerosos y alegres parroquianos de cualquier clase y condición que sean, que tiene á la venta un gran surtido de las principales botellas de España, tales como Valdepeñas, M. zanilla, Jerez, Málaga, Peñón Gómez, Pajarete, Oporto, Madera, Champagne y Vermouth, todos ellos de diferentes clases y diversos precios, según su marca y su vegez.

En licores hay una brillante y veterana reserva de Rom, Ajenjo, Cognac, Chartreuse, Curacao, Pipermint, Men, Agua de Plata (Eau diárge) Aguardiente de Dantick, Lixires patriótico de Castelar, Garibaldi y Espartero, Marrasquino de Sara, y otra infinitud que no se allan en obsequio á la brevedad.

Acuid, pues, días próximos d. Baco, pues la realización solo durará ocho días y después volverá todo á entrar en su estado normal, sin que se conceda plazo ni moratoria alguna.

Concurda igualmente con el original.

En tarjeta corriente (carta de visita,) la 1.º : : : : : 12 rs.
Las copias de id. : : : : : 4 »
En porcelana, la 1.º : : : : : 20 »
A la Rembrandt. : : : : : 30 »
Las copias de ambas. : : : : : 6 »
En tarjeta americana (carta-album). : : : : : 20 »
Las copias. : : : : : 5 »
En porcelana, la 1.º : : : : : 30 »
A la Rembrandt. : : : : : 40 »
Las copias de ambas. : : : : : 10 »
Los niños, los mismos precios.

Las ampliaciones, Fotominiaturas y demás trabajos especiales, á precios convencionales.

Quiso de Mallorca, de fruyer y bola frascos, salchichón de Vich, chorizos, lomo, acituna de la Reina y manzanilla en cuñetas y por libras y otros varios artículos.

Francisco Felices, Tiendas 4.

AGENCIA TELEGRAFICA

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 14 á las 6, 45 de la tarde. Almeria 15 á la una de la mañana. Los Condes de Paris salieron para Sevilla.

El Rey irá á esa desde Santa Pola. Anúnciese que se interpelará al Gobierno en las Cortes sobre el estado del Banco.

espenderán los billetes y conocimientos.

8 RS. PASAJERO, 10 BESTIAS.

En el pasaje van incluidos los gastos de á bordo.

PALCO EN EL MUELLE.

Se ha establecido uno cómodo y espacioso, junto al Kiósco y á la Escalinata porto de debe desembarcar y embarcar S. M. el Rey.

Precio de cada silla 10 rs.

Los Sres. que tomen billete también para la despedida de S. M. se les hará la baja de 6 rs.

Despacho de billetes en el Café Suizo y en el Muelle.

SERVICIO DE VAPORES ENTRE ALMERIA Y ORAN.



El nuevo y magnífico vapor Español.

TERESA.

Saldrá para ORAN todos los sábados á las 6 en punto de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

El despacho de conocimientos y billetes quedará cerrado á las 2 y media de la tarde del día de la salida. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

Precio del pasaje, 4 rs.—Id. caballería 6 id.

ALMACEN DE CURTIDOS

POR MAYOR Y MENOR

DE TOMAS TIFRI SA.

Calle de Marin, núm. 16.

Se ha recibido el betún Americano y de paris, las clases mas superiores hasta el dia.

A filadores de piedra con puño para mesa, idem para zapateros.

20.000 lijas Inglesas para carpinteros y zapateros.

Se realizan las escistencias de calzado que quedan a precios arreglados.

FOTOGRAFIA DE MORALES.

Calle de Perea núm. 1.

En tarjeta corriente (carta de visita,) la 1.º : : : : : 12 rs.

Las copias de id. : : : : : 4 »

En porcelana, la 1.º : : : : : 20 »

A la Rembrandt. : : : : : 30 »

Las copias de ambas. : : : : : 6 »

En tarjeta americana (carta-album). : : : : : 20 »

Las copias. : : : : : 5 »

En porcelana, la 1.º : : : : : 30 »

A la Rembrandt. : : : : : 40 »

Las copias de ambas. : : : : : 10 »

Los niños, los mismos precios.

Las ampliaciones, Fotominiaturas y demás trabajos especiales, á precios convencionales.



DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA. REVALENTE ARABIGA

LOS RE
SAL
EN GO

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastritis, detenimientos habituales, almorranas, vientos, fiestas, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, grietas, calambres, espasmos en inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del círculo de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella ahorra 50 veces su precio en otros remedios, y entre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, atendrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certificado: que con el uso de la Revalenta Arábiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones trávesimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alfonso, joven de 20 años, que sufrió meses hace una fiebre de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde conyenga lo firmo en Córdoba a 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68.471, obispo Prunetto (pres-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaqua propio a mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Pezumiendo: me siento rejuvenecido; predijo, confieso, visto enfermos, haré viajes a pie bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaquean.—Autorizo a Vd. para que dé a esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto.—Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78.421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga de la palencia hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábiga.—JUAN BATILLORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48.614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decírles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLET, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechar todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y a pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos miembros. Por lo que hago á V. presento mi agradecimiento.

LACAN PERE.

Cura núm. 25.270.—Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refriamiento de 29 años.

Cura núm. 78.364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cara Compartet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; 4 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Biscochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas a 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vitalidad a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren, alimento diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas. 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, 1, Madrid.

Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Vives, Farmacéutico.